

géologies les plus prometteuses pour la prospection minière. Elle croit que les règles du jeu doivent être claires et reposer sur une base législative. Tous les changements qui s'annoncent visent à maintenir le principe de l'uniformité des règles du jeu pour faire en sorte que les investissements miniers en Bolivie soient aussi favorables que tout ce que n'importe quel pays peut offrir.

**6.2 Cadre institutionnel :** Comme l'industrie minière a toujours été l'un des moteurs de l'économie bolivienne, un solide cadre institutionnel a été mis en place.

**Les entités gouvernementales clés dans ce secteur sont les suivantes :**

\***Le Secretaría Nacional de Minería** est chargé d'élaborer la politique minière nationale et d'assurer l'orientation fonctionnelle de tous les organismes de l'État dans le secteur minier. Cela comprend le service du surintendant des mines, qui accorde les concessions de prospection et d'exploitation.

\***Le Servicio Nacional de Geología y Minería (SERGEOMIN)** est un organisme d'État de création récente qui assume les fonctions d'anciennes institutions comme GEOBOL, service géologique de la Bolivie, et l'Instituto de Investigaciones Minero-Metalúrgicas (IMM), qui se consacrent l'un aux fonctions de prospection et d'exploration des ressources minières et à la préparation de cartes, et l'autre aux travaux de recherche et d'amélioration sur les procédés de concentration du minerai.

\***La Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL)** est la société minière d'État. Ses objectifs actuels sont de devenir rentable et de jouer le rôle d'une société de portefeuille ayant des coentreprises avec des investisseurs privés.

**Les institutions clés du secteur privé sont les suivantes :**

\***L'Asociación de Mineros Medianos** (association des sociétés minières de taille moyenne) représente les intérêts d'entreprises privées qui atteignent un certain niveau de production minimum. En 1995, ses membres étaient : Avicaya Ltda., BAREMSA, Barrosquira Ltda., Bernal Hnos., Cía. La Barca S.A., Cía. Minera « La Rosa », Cía. Minera « La Solución » Ltda., COMCO, COMISAL, COMSUR, EMUSA, Inti Raymi S.A.

\***La Cámara Nacional de Minería** (chambre nationale des mines) comprend toutes les sociétés qui n'ont pas une production suffisante pour être des entreprises de taille moyenne.

\***La Federación de Cooperativas Mineras** (fédération des coopératives minières) est l'intermédiaire des coopératives dans leurs contacts avec le gouvernement. Elle assure également une assistance technique à ses membres grâce aux services d'un personnel spécialisé.